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USHUAIA

FRIGERIO CUESTIONÓ A SCIURANO Y MARTÍNEZ 
ALLENDE POR VOTAR LA REFORMA PREVISIONAL

Denominado Pimiento Canelo, el evento de este domingo nucleará 28 
distribuidoras y estéticas de la ciudad, que ofrecen insumos y servicios 
estéticos. 

SE VIENE LA PRIMERA EXPO ESTÉTICA 
DE LA PROVINCIA

El senador Pablo Blanco se 
manifestó contra la Reforma 
Previsional, pero cuestionó las 
declaraciones de Macri. “Este tipo 
de actitudes lo único que hace es 
dañar a Tierra del Fuego”, dijo.

SE INAUGURÓ LA 
MUESTRA ANUAL DE 
“ARTE Y PATRIMONIO”

El diputado Federico Frigerio puso en duda la representatividad de los legisladores de 
la banca radical en la Legislatura. Los acusó de actuar siempre “a favor de 
su gobernador”.

SCIURANO EVITÓ EL “FUEGO AMIGO” DE JUNTOS 
POR EL CAMBIO

“MACRI NO ESTÁ 
BIEN INFORMADO”
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Lo sostuvo la ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, en una reunión 
presidida por Sergio Massa, donde se expuso la situación productiva de cada una de las 
provincias.
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La muestra reúne 
representaciones del patrimonio 
paisajístico de la ciudad y 
podrá ser visitada en la Antigua 
Casa Beban, hasta el día 15 de 
noviembre.

El legislador no se metió de lleno en la polémica por las declaraciones cruzadas dentro 
de su espacio. “No he escuchado a nadie hablar específicamente sobre qué es lo que 
dice la Ley”, dijo.

“HAY UNA ARGENTINA 
PRODUCTIVA QUE ALGUNOS EN 
BUENOS AIRES NO QUIEREN VER”
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La reforma previsional es noticia de 
interés nacional y ha generado conse-
cuencias y reacciones de las más en-
cendidas, tanto en la provincia, como 
en el país. Incluso Mauricio Macri, en 
su cuenta de Tweeter golpeó a los le-
gisladores provinciales fueguinos “del 
Frente para la Victoria y de Juntos por 
el Cambio”, porque, según su parti-
cular interpretación, “flexibilizaron 
requisitos de jubilación para emplea-
dos públicos y podrán jubilarse con 20 
años de aportes sin importar la edad”.

Tales dichos generaron un reme-
zón importante en el espacio. Por 
ejemplo, el diputado Nacional, Fede-
rico Frigerio, también reaccionó con 
furia frente a la actitud de sus colegas 
Federico Sciurano y Liliana Martínez 
Allende, quienes, al igual que los otros 
13 legisladores, apoyaron el proyecto 
del oficialismo.

El diputado del MID dentro de Jun-
tos por el Cambio, por FM Master’s 
dijo que el tweet de Macri “no vino 
solo”, aludiendo a su propio repudio 
al momento de la discutida sanción: 
“Hemos salido fuertemente a tratar de 
explicarle a la gente que están hipo-
tecando nuestro futuro”. Agregó que, 

FRIGERIO CUESTIONÓ A SCIURANO Y MARTÍNEZ 
ALLENDE POR VOTAR LA REFORMA PREVISIONAL
El diputado nacional, Federico Frigerio, cuestionó y puso en duda la representatividad de los legisladores de la banca radical en la 
Legislatura. Los acusó de actuar siempre “a favor de su gobernador”.
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SE VIENE LA PRIMERA EXPO 
ESTÉTICA DE LA PROVINCIA

Este domingo, desde las 13:00 ho-
ras, el Polideportivo Carlos Margalot 
será sede de la primera Expo Estética 
de la provincia. Se trata de “Pimiento 
Canelo”, evento que nucleará 28 dis-
tribuidoras y estéticas de la ciudad 
que ofrecen insumos y servicios a la 
comunidad. 

El evento es organizado por el 
Municipio, en conjunto con la con-
cejala Cintia Susñar y la Asociación 
de Cosmetología, Estética, Masajes y 
Afines.

La secretaria de la Mujer, Género 
y Diversidad, Alejandra Arce, explicó 
que “Pimiento Canelo es un árbol 
que da un fruto natural en nuestra 
provincia. La Expo recibe este nom-
bre porque queremos hablar de la 

belleza natural, de los distintos cuer-
pos y las distintas formas de cuidar-
se”. 

Señaló que “en los últimos años, 
el rubro estética ha tenido una gran 
inversión y es liderado por mujeres 
empresarias que han apostado al 
trabajo en la ciudad” y remarcó que 
“desde el Municipio estamos acom-
pañando este crecimiento”.

Aparte de los stands de las esté-
ticas y distribuidoras, habrá shows 
y espectáculos de baile en vivo y un 
desfile de 10 tiendas de indumen-
taria con la conducción de Raffaela 
Benitez, Dj’s y espacio de confitería. 

Arce manifestó: “queremos que 
la comunidad conozca sus produc-
tos y los servicios que prestan y sus 

beneficios” además de “abrir debate 
en cuanto al autocuidado y la acepta-
ción de los cuerpos y las bellezas que 
no son hegemónicos”. 

Por último, invitó a la comunidad 
a disfrutar de este paseo y apoyar los 
emprendimientos de este rubro en 
auge.

lo dispuesto en la Legislatura, “funde 
por completo cualquier sistema pre-
visional que se quiera sostener en el 
tiempo. Es una ley que ataca el cortí-
simo plazo, sin pensar en el mediano 
y el largo”.

Furioso, Frigerio denunció “un 
nivel de irresponsabilidad altísimo 
de los 15 legisladores sin levantar la 
voz y sin representar al pueblo que 
los puso ahí para protegerlo”, cues-
tionando severamente que “acom-
pañaron unánimemente, como lo 
vienen haciendo, todas las leyes que 
este gobierno provincial mete en la 
Legislatura”.

Sin pelos en la lengua, avanzó 
sobre los legisladores de su espa-
cio Juntos por el Cambio, Federico 
Sciurano y Liliana Martínez Allende, 
aunque se encargó de distinguir su 
origen partidario: “Lamentablemen-
te hoy los dos legisladores radicales 
que ostentan sus bancas, no están a 
la altura de las circunstancias de la 
representatividad que Juntos por el 
Cambio está exigiendo”. 

Tanto los amonestó, que hasta los 
instó a “hacer un profundo análisis 
de lo que están llevando adelante. 

Esta es la gota que rebalsó el vaso, 
esto no empezó ahora, empezó el día 
1 desde que empezó este gobierno 
provincial y desde ese día a la fecha 
le votaron absolutamente todas las 
leyes al gobernador” dijo luego, y 
enumeró endeudamientos variados 
y la creación de la empresa hidrocar-
burífera Terra Ignis, entre otras ini-
ciativas. 

Grave, Federico Frigerio sentenció 
para Sciurano y Martínez el escar-
miento de las urnas: “Los dirigentes 
no somos quienes juzgan o tienen que 
juzgar, jubilar o retirar a otros dirigen-
tes. Solo el pueblo, y cada dirigente tie-
ne que hacerse cargo de su trayectoria 
y valores que representa en su carrera 
política. Acá el pueblo será el que deci-
da si estos dos legisladores representa-
ron o no la voluntad para lo que fueron 
votados, no nosotros”.

Puntualmente en su crítica sobre 
la reforma del régimen previsional, el 
parlamentario macrista básicamente 
marcó la sustentabilidad: “Hoy po-
drán sacar el proyecto que quieran, 
pero no lo van a poder pagar”. Fiel 
a su definida línea de pensamiento, 
vaticinó que “el sector privado termi-

na pagando la fiesta de todos los go-
biernos populistas, porque el Estado 
no genera la riqueza, puede promo-
verla u obstruirla, pero no la genera. 
La riqueza la genera el sector privado 
y toda esta gente vive a cuesta de las 
espaldas de todos los trabajadores del 
sector privado, de todos los empresa-
rios, monotributistas y autónomos, 
que somos quienes sostenemos la 
fiesta populista que tienen el gobierno 
provincial, el nacional y los legislado-
res que han acompañado a esto”. 

También se cuidó de diferenciar, 
entre los empleados estatales benefi-
ciarios de la medida, “el empleado pú-
blico que labura, que se levanta tem-
prano, del empleado público militante 
que lo único que hace es ingresar para 
cobrar un sueldo y tocarle el bombo al 
Gobierno de turno”.

Finalmente anunció, aunque con 
nula expectativa, que “le vamos a exi-
gir” al gobernador que vete la Ley de 
reforma. Además de “la inmediata re-
composición de los legisladores que 
se hacen decir de Juntos por el Cam-
bio, pero que hasta ahora nunca han 
levantado la voz a favor del pueblo y 
siempre a favor de su gobernador”.

RÍO GRANDE
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Por Silvana Minue-El Senador Na-
cional por Tierra del Fuego, Pablo 
Daniel Blanco se manifestó sobre la 
reforma previsional votada por los 
legisladores fueguinos, un tema que 
también contó con la opinión del ex 
presidente Mauricio Macri.

En declaraciones a FM MASTER´S, 
el parlamentario fueguino evitó hablar 
directamente de los dichos del ex man-
datario, pero sostuvo que “no voy a 
opinar. Dice algunas cosas que no son 
tal cual, no está bien informado de lo 
que sucedió y no es cierto lo que dice 
de que se jubilan con 20 años de apor-
te. Este tipo de actitudes lo único que 
hace es dañar a Tierra del Fuego”.

“Parece que los únicos responsa-
bles de aprobar esta reforma previsio-
nal por unanimidad fueron los legisla-
dores radicales”, apunto y agregó que 
“no estoy de acuerdo con la reforma, 
pero nadie se jubila con 20 años. An-
tes de salir con ese tipo de afirmación 
le aconsejaría al ex presidente que le 
consulte a quienes formaron el espacio 
o tal vez consulto a otros y le pasaron 
mal la información”.

Por la medida tomada por la Legisla-
tura dijo “estar en contra” porque “se tiró 
por tierra todas las medidas de que se 
habían tomado para tener una caja sus-
tentable. No es responsable y poco serio 
lo que han hecho sin un informe actua-
rial. No sé hasta cuando durara la sus-
tentabilidad y se debe pensar en quienes 

PARA BLANCO “MACRI NO ESTÁ BIEN 
INFORMADO DE LO QUE SUCEDIÓ”
El senador opinó sobre la reforma jubilatoria. Dijo estar en contra porque “se tiraron por tierra todas las medidas de que se habían 
tomado para tener una caja sustentable”.

se van a jubilar en el futuro”, reclamó.
“La Caja no está en fino equilibrio, 

es mentira, está en emergencia previ-
sional con un déficit de 1 400 millo-
nes de pesos con un recupero de deu-
da que no es eterno y para restaurar 
derechos hay que tener los recursos”, 
aseveró.

Por último, recordó que en el 2016 
“cuando voté las modificaciones tam-
poco había unanimidad, pero uno se 
debe ser responsable de lo que hace, 
y yo me hice cargo, aunque muchos 
decían que cercenamos derechos, 
pero fue el camino para normalizar 

el esquema previsional, que debió ha-
ber continuado. Sí ellos (por los legis-
ladores actuales) tienen argumentos 
de porque la situación cambio y si me 

explican y me convencen de que es-
toy equivocado no tengo problema de 
reconocerlo públicamente, pero creo 
que no es así”.
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Federico Sciurano es diputado 
provincial por la UCR y parte inte-
grante del espacio de Juntos por el 
Cambio. Ante su posicionamiento 
frente a la reforma previsional, fue 
acusado por su colega en Juntos por 

SCIURANO EVITÓ CONTESTAR ATAQUES 
INTERNOS DE JUNTOS POR EL CAMBIO
A partir de la reciente reforma jubilatoria, referentes de Juntos por el Cambio, el espacio que Federico Sciurano, cuestionaron 
fuertemente su apoyo a esta, y otras, iniciativas legislativas del gobernador Melella.

REFORMA PREVISIONAL

el Cambio, Federico Frigerio, y por 
dirigentes de ese espacio a nivel na-
cional incluyendo a Mauricio Macri. 
Sin embargo, se defendió de las acu-
saciones explicando y profundizan-
do en los principales aspectos de la 

reforma del sistema jubilatorio esta-
tal fueguino sancionada por unani-
midad.

“No quiero concentrarme en Fe-
derico (Frigerio) porque no sé si vale 
la pena” arrancó Sciurano por FM 
Master’s ante la consulta. “He leído 
y escuchado en medios nacionales y 
algunos locales, referirse a la Ley en 
términos generales, pero no he escu-
chado a nadie hablar específicamen-
te sobre qué es lo que dice la Ley y 
dónde está el desacuerdo” agregó en 
su análisis.

Ante la ausencia de consultas es-
pecíficas sobre lo que dice la Ley, 
evaluó que, contestando un ataque 
mediático, “me subo a un ring de una 
pelea incomprensible, donde no sé si 
efectivamente estamos hablando de 
lo mismo”.

Por eso, optó por explicar en de-
talle algunos de los principales cam-
bios. Por ejemplo, respecto de la 
edad jubilatoria, que en realidad no 
cambió con la sanción: “Es exacta-
mente el mismo régimen que tenía-
mos, te jubilás los 60, con30 años de 
aporte. Ahora lo que se abre, y eso 
es lo que no pueden explicar porque 
no se han tomado el trabajo de leer 
la Ley, es una ventana especial que 
vence en 2027, donde tenés una can-
tidad de aportes importantes hechos 
y decidís jubilarte antes porque estás 
de acuerdo con cobrar menos jubi-
lación”. De tal forma, consideró que 
“no tiene nada que ver con jubilarse 
con 55 años”.

De hecho, remarcó “para los que 
no lo saben, porque mucha gente no 
lo sabe, en el régimen actual, anterior 
a lo que se votó el lunes, te podías ju-
bilar si eras mujer a los 53 años y si 
eras varón, a los 58 años. Nunca es-
cuché en ningún lado que lo hayan 
comentado”.

“Las cosas que se están transmi-
tiendo en distintos medios no son 
correctas, no sé si por buena o mala 

voluntad, pero no son correctas” se 
quejó Federico Sciurano.

Otra falacia que intentó desmentir 
es la acusación de que “los privados 
ponen plata para que el público se 
pueda jubilar”, al explicar que hoy la 
Ley de emergencia “no está aportando 
un solo peso en relación con lo que los 
privados aportan a AREF”.

Insistió en la idea de que el régimen 
no se modificó en cuanto a la edad: 
“Salvo que estés dispuesto a entregar 
parte de tu jubilación para que la Caja 
te pague menos jubilación, te jubilás 
a los 60 años cobrando el 82% móvil, 
como corresponde”.

Dejando de lado la explicación téc-
nica de la norma sancionada, que le 
granjeó tantas críticas desde su pro-
pio sector, Sciurano conceptualizó so-
bre los argumentos y motivaciones a 
la hora de impulsar u oponerse a los 
proyectos legislativos: “Lo importante 
tiene que ver con entender la sensi-
bilidad para gobernar. Si no la tenés, 
estás complicado, porque te aleja de la 
realidad de las cosas”.

En esa línea de argumentación, 
defendió su posicionamiento enun-
ciando que “los argentinos tenemos 
que aprender a ponernos en el lugar 
del otro y tomar decisiones que ten-
gan que ver con escuchar a los demás 
y ponerse en el lugar del otro. Si no te-
nés esa virtud, es muy difícil que pue-
das gobernar”.

Una vez más evitando confron-
tar con Frigerio -“a esta altura de los 
acontecimientos, no vale la pena”-, 
anunció en cambio que “el año que 
viene voy a ser candidato, razón por la 
cual, si la gente no está conforme con 
lo que he hecho en mi actividad, me 
voy a dar cuenta”.

En críptico mensaje por eleva-
ción, finalizó la entrevista aseveran-
do que “la gente que vive en Tierra 
del Fuego me va a poder decir lo que 
piensa el año que viene. La gente que 
vive acá”.
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ELECCIONES 

Castelli, politólogo de Ushuaia, 
tildó la iniciativa como muestra de 
“subdesarrollo institucional a la ené-
sima potencia”, en cuanto el sistema 
“se puede reformar”, pero eliminarlo 
“es un retroceso”. La eliminación de 
las PASO, por ahora, sólo tiene forma 
de rumores.

Luis Castelli, politólogo y director 
de la consultora ushuaiense Vox Po-
puli, remarcó su argumentada opo-
sición a la posibilidad de eliminar las 
PASO en el próximo proceso electoral, 
nacida de meros rumores. Sin embar-
go, Castelli fue tajante: “es un tema 
claramente con interés electoral, pero 
que hace a la definición de un siste-
ma. Los sistemas se definen una vez, 
se pueden reformar, pero de lo que se 
trata es de sostenerlos en el tiempo”.

De hecho, opinó que el sistema “ha 
ido evolucionando bien, los partidos 
se han ido acostumbrando”, y si bien 
“algunos han tratado de esquivarlo”, 
en definitiva, las PASO “han incenti-
vado la participación, han motivado 
a más sectores, han promovido coali-
cionar”.

No negó la posibilidad de mejora en 
el sistema electoral “con algún retoque 
o con la incorporación de tecnología”. 

“ELIMINAR LAS PASO SERÍA UN RETROCESO”

Pero fue lapidario en su considera-
ción de que “cambiar el sistema cada 
dos años, cada cuatro, cada seis, no 
está bien, está mal”. Con el agravante 
de que “hacerlo a tan poquito tiempo 

de una elección como la del año que 
viene, me parece peor”.

Castelli definió que “debe buscarse 
la mejora del sistema dentro del sis-
tema” y evitar caer en cuestiones de 

interés coyuntural. “Quienes lo pro-
movieron, están tratando de quitarlo. 
Y quienes se oponían, están tratando 
de sostenerlo” reflexionó.

“Es subdesarrollo institucional a la 
enésima potencia”, definió en duros 
términos conceptuales. Al tiempo que 
advirtió que la intención de algunos 
partidos de intentar cerrarse: “En una 
era donde la apertura de la informa-
ción es tan grande, en donde debiéra-
mos promover más debate, más inte-
rés por la política, lo que se intenta es 
justamente lo contrario, cerrar, prote-
ger los intereses partidarios estableci-
dos. Es un retroceso”.

También puso en tela de juicio la 
oportunidad de promover una inicia-
tiva de esta naturaleza, en medio de 
una feroz crisis económica. Aunque 
sospechó que “da la sensación que se 
aprovecha la crisis para cerrar el siste-
ma y eso es grave”.

Por último, prudentemente sugirió 
esperar alguna definición más pre-
cisa, por cuanto hasta el momento 
solo “hay información en los medios, 
rumores, algunos movimientos. Ha-
brá que esperar a que eventualmente 
presenten el proyecto” concluyó Luis 
Castelli.
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USHUAIA

EL JEFE DE GABINETE 
SE REUNIÓ CON EL 
PRESIDENTE DEL FONCAP

El jefe de Gabinete de la Munici-
palidad de Ushuaia, Omar Becerra, 
acompañado del subsecretario de 
Desarrollo Económico Gustavo Ven-
tura, recibieron al presidente del Fon-
do Nacional de Capital Social (FON-
CAP) Pablo Garate en dependencias 
municipales y conversaron sobre las 
herramientas para el fortalecimien-
to de la economía social que pone a 
disposición el organismo que depen-
de del Ministerio de Economía de la 
Nación.

“Nos reunimos con el Presidente 
de FONCAP, como así también con el 
jefe de Desarrollo Territorial, Walter 
Rodríguez y la capacitadora Verónica 

Moix, quienes brindaron una charla de 
Educación Financiera dirigida princi-
palmente a los y las emprendedoras 
locales y se abordó la articulación en-
tre nuestra Municipalidad con este or-
ganismo que fomenta el desarrollo de 
las microempresas”, dijo Becerra.

El Jefe de Gabinete de la ciudad 
destacó “el importante impulso que 
estas políticas coordinadas desde la 
gestión del intendente Walter Vuoto 
con el gobierno nacional le han dado 
al desarrollo de la economía social, 
con herramientas fundamentales para 
reactivar y sostener el mercado local, 
apoyando todos los sectores producti-
vos de nuestra economía”.

USHUAIA

MISA POR LOS FIELES 
DIFUNTOS EN EL CEMENTERIO 
PARQUE DEL MAR

Como conclusión de las actividades 
del proyecto de aprendizaje y reconoci-
miento  “Arte en el Paisaje”, la Secretaría 
de Cultura y Educación de la Municipa-
lidad de Ushuaia inauguró la muestra 
anual de “Arte y Patrimonio”. La misma, 
podrá ser visitada en la Antigua Casa Be-
ban hasta el día 15 de noviembre de lunes 
a viernes, de  10 a 18 horas.

La muestra, que cuenta con la produc-
ción niños y niñas que pasaron por el pro-
grama con visitas a la Reserva Natural de 
Bahía Encerrada, Bosque Yatana y la ac-
tividad junto a la Comisión de Antiguos y 
Pioneros Pobladores de “Juegos del Ayer” 
reúne representaciones del patrimonio 
paisajístico en artes plásticas y material 
audiovisual, así como la presentación del 
banco de sonidos.

SE INAUGURÓ LA MUESTRA ANUAL DE “ARTE Y PATRIMONIO”
Belén Molina, secretaria de Cultu-

ra y Educación, destacó que “esta es la 
presentación de un trabajo que se llevó 
adelante a lo largo del año, con 400 ni-
ños y niñas de jardines de infantes de 
nuestra ciudad, donde pudieron explo-
rar nuestros paisajes, hábitats naturales 
y urbanos, además de compartir con 
nuestros Antiguos y Pioneros Poblado-
res que les mostraron los juegos de la 
Ushuaia de antaño”.

“Esta labor articulada que se dio 
junto a la Comisión de Antiguos y Pio-
neros Pobladores, la Asociación Bahía 
Encerrada y la Comisión de la Reserva 
Natural Urbana Bosque Yatana respon-
de a seguir pensando en vincular los 
espacios de patrimonio con las infan-
cias, reforzando este sentimiento de 

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia par-
ticipó este 2 de noviembre de la cere-
monia religiosa que tuvo lugar en la 
Cruz mayor del cementerio Parque 
del Mar con una misa ofrecida por el 
padre Rodolfo Olmedo de la Parro-
quia María Auxiliadora, en memoria 
de los fieles difuntos.

El subsecretario de Cultos de la 
ciudad, Ricardo Romano, en repre-
sentación del intendente Walter Vuo-

to y de la Municipalidad participó de 
la ceremonia. 

“Hemos recibido la invitación y 
acompañamos este oficio en una fe-
cha tan importante, con el acompaña-
miento del clima que permitió realizar 
la ceremonia junto a la Cruz y estuvi-
mos acompañando a todos nuestros 
vecinos y vecinas que han venido a 
honrar a las personas fallecidas que 
nos antecedieron”, dijo Romano.

apropiación donde a través del juego y 
la expresión artística conocen sobre su 
entorno” recalcó Molina.

La lic. Sabrina Laurenzo, a cargo del 
Programa de Arte y Patrimonio, dijo que 
“estamos muy contentas, dado que hoy 
chicos y chicas pueden ver expuestos 
sus trabajos, en esta experiencia de re-
gistrar y retratar los distintos lugares. El 
programa ha sido un éxito en esta edi-

ción y ya estamos pensando en ampliarlo 
e implementarlo en los niveles primario y 
secundario el próximo año”.

La muestra, que podrá ser visitada de 
lunes a viernes entre las 10:00 y 18:00 ho-
ras en la Antigua Casa Beban, continuará 
en exhibición hasta el 15 de noviembre 
presentando a vecinos y vecinas el traba-
jo de niños y niñas de entre 3 y 5 años de 
los jardines de infantes de la ciudad.
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USHUAIA

LA SECRETARÍA DE ASUNTOS 
MALVINAS EL RECLAMO 
DE SOBERANÍA

La Municipalidad de Ushuaia par-
ticipó en el primer Conversatorio de 
Veteranos de Malvinas “Sanidad en 
Malvinas”, que se realizó en las ins-
talaciones del IPRA. En ese marco, 
el director provincial de Enfermería, 
Christian Seguí, entregó un reconoci-
miento al titular del área municipal, 
Daniel Arias. 

Durante el encuentro “se charló 
sobre el evento y de futuras activida-
des a llevar a cabo en conjunto con el 

Centro de Excombatientes de Malvi-
nas”, dijo Arias, y agregó que “estoy 
muy feliz por haber participado en el 
evento de Sanidad representando a 
la Municipalidad”. 

El funcionario remarcó que “es 
importante trabajar la Cuestión Mal-
vinas desde distintos temas y mi-
radas”, y apuntó que “seguiremos 
por este camino desde la Secretaría, 
como nos pidió el intendente Walter 
Vuoto”.

Participaron alrededor de 150 per-
sonas, representantes del sector públi-
co y privado de las distintas provincias. 
Durante dos días se llevaron a cabo 
presentaciones, disertaciones y talleres 
que abordaron diversos ejes.

En la apertura estuvieron presen-
tes la jefa de la Unidad Gabinete de 
Asesores, Geraldine Oniszczuk; la sub-
secretaria de Calidad, Accesibilidad y 
Sustentabilidad del Turismo Nacional, 
Inés Albergucci; el subsecretario de 
Promoción Turística y Nuevos Produc-
tos, Lisandro Pérez Losinno; y la subse-
cretaria de Turismo de la provincia de 
Buenos Aires, María Soledad Martínez.

Geraldine Oniszczuk afirmó: “Para 
nosotros es muy significativo hacer esta 
Jornada acá, en las Unidades que recu-
peramos, porque la política en materia 
de turismo representa a todos los secto-
res y buscamos unir y tender lazos entre 
las partes”. En este sentido, Albergucci 
expresó: “Esta jornada forma parte de 
un proceso de trabajo que venimos ha-
ciendo, de manera transversal en todo 
el Ministerio, para impulsar políticas 
públicas como motor de desarrollo del 
turismo”

Por su parte, Vanesa Salgueiro, Jefa 
del Departamento de Calidad y Forma-
ción de la Secretaría de Turismo de Us-

JORNADAS FEDERALES DE CALIDAD Y FORMACIÓN 
Las Jornadas federales de calidad y formación de las que participó la Secretaría de Turismo de la ciudad de Ushuaia, fueron llevadas 
adelante por el Ministerio de Turismo y Deportes de La Nación junto con la Subsecretaría de Turismo de la provincia de Buenos Aires 
los días 1 y 2 de noviembre en la unidad turística de Chapadmalal. 

USHUAIA

huaia, contó que “el objetivo de estas 
jornadas es generar espacios de con-
certación con el propósito de cons-
truir mecanismos de gestión innova-
dores, descentralizados y cercanos a 
las necesidades y requerimientos de 
los diversos actores vinculados a la 
actividad. Uno de los ejes temáticos 
a abordar será la implementación 
del programa “Bases para la gestión 

integral de municipios turísticos sos-
tenibles” al que la Municipalidad de 
Ushuaia adhirió a través de nuestra 
Secretaría de Turismo”.

Algunas de las presentaciones que 
se realizaron, tuvieron que ver con La 
Ruta Natural a cargo de la directora de 
Desarrollo de Turismo de Naturaleza, 

Mariana Pérez Márquez, quien abordó 
el trabajo que se está llevando adelante 
para preparar los destinos de Argentina 
desde el punto de vista de la naturaleza, 
en términos de crecimiento y promo-
ción y también, se brindaron detalles 
sobre la infraestructura, inversión y de-
sarrollo de las rutas y de 50 Destinos.
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La doble vía de la Av. Santa Fe me-
jorará el tránsito y la circulación en la 
ciudad. Actualmente, los trabajos co-
rresponden al último tramo de hormi-
gonado y se prevé que será inaugurada 
en diciembre. “Estamos muy cerca de 
concretar una obra muy esperada por 
los riograndenses”, afirmó el Intenden-
te. 

En este sentido, destacó que “la obra 
avanza muy bien, son cerca de 600 me-
tros de hormigonado que se han hecho 
rápidamente en esta segunda etapa 
porque la idea es que esté finalizada 
para la gran fiesta del encendido del Ár-
bol, momento en el que también vamos 
a estar festejando el primer aniversario 
de nuestro Parque de los 100 Años”. 

Por último, Martín Perez resaltó que 
“con este tramo de hormigonado final, 

LA DOBLE SANTA FE PODRÍA ESTAR 
INAUGURADA EN DICIEMBRE
El Intendente recorrió la etapa final de esta obra que va a transformar la circulación en Río Grande. El objetivo es que esté inaugurada 
para la gran fiesta del encendido del Árbol de Navidad, momento en el que también se festejará el primer aniversario del Parque de 
los 100 Años. 

RÍO GRANDE

STEFANI: “ES UNA MEDIDA 
CORTOPLACISTA, QUE APUNTA 
A UNA CUESTIÓN ELECTORAL”

El diputado nacional de Juntos por 
el Cambio Héctor “Tito” Stefani cues-
tionó al gobernador Gustavo Melella 
por la reforma del Sistema Previsional 
de Tierra del Fuego. 

“Es una medida irresponsable de 
un dirigente que solo administra la 
cosa pública pero no gestiona en las 
áreas fundamentales para el desarro-
llo de la provincia”, manifestó Stefani 
en sus redes sociales y sumó: “Está hi-
potecando el futuro de los trabajado-
res. Es una medida cortoplacista, que 
apunta a una cuestión electoral y tiene 
poco que ver con las problemáticas de 
los fueguinos”. 

“¿Es sostenible esta reforma en el 
tiempo?”, se preguntó Stefani y expli-
có: “Va en contramano de las proble-
máticas que tiene todo el mundo. En 
Alemania se debate subir la edad jubi-
latoria, y en Tierra del Fuego en lugar 

de preocuparnos por generar empleo 
genuino, se ocupan de bajar la edad ju-
bilatoria como si el superávit de la caja 
previsional nos diera para tirar manteca 
al techo”. 

“Seguramente la próxima medi-
da será cargar con impuestos al sector 
privado para sostener este tipo de me-
didas”, disparó el diputado Stefani y 
sumó: “esto se reflejará en menos y peor 
empleo para los fueguinos”.  

Por último, el diputado de Juntos 
por el Cambio defendió a los docentes: 
“Los subestiman. Creen que los votos se 
pueden comprar, y que si les dan un be-
neficio van a dejar de ver la realidad del 
sistema educativo de Tierra del Fuego. 
Solo espero que se hayan analizado to-
das las cuestiones que implica este tipo 
de modificación y no estén comprome-
tiendo el futuro del resto de los trabaja-
dores fueguinos”.

“EL SISTEMA PENITENCIARIO 
ESTÁ DESBORDADO Y PREOCUPA 
QUE NO AFECTEN RECURSOS”

“Es preocupante que no se tenga 
en miras afectar recursos provincia-
les para la construcción de una uni-
dad carcelaria en Ushuaia”, cuestionó 
el legislador del MPF, Pablo Villegas 
una vez concretada la exposición del 
Presupuesto 2023, que realizó el mi-
nisterio de Gobierno, Justicia y Dere-
chos Humanos, a cargo de la ministra 
Adriana Chapperón. “En la zona sur 
hay veinte personas que duermen en 
el piso, y diez que están con prisión 
preventiva en Comisarias”, alertó.

El Parlamentario, que preside el 
Comité de Evaluación de Seguimien-
to y Aplicación de la Convención con-
tra la Tortura y otros Tratos o Penas 
Crueles, Inhumanos o Degradantes, 
dijo que “todos sabemos que el Ser-
vicio Penitenciario está desbordado. 
En la zona sur hay veinte personas 
que duermen en el piso, y diez que 
están con prisión preventiva en Co-
misarias”, alertó.

Insistió en remarcar la necesidad 
de priorizar los recursos, no sola-
mente para satisfacer la demanda de 

alojamiento local y federal que tiene 
que estar dirigida a la infraestructura 
del servicio penitenciario sino para 
optimizar las diferentes  acciones 
que debe hacer frete la Policía.

“Quedó en relieve, ante las pre-
guntas que le hicimos a los funcio-
narios, que se requieren más de 200 
vacantes en la Policía y ese requeri-
miento no está explicitado en la ele-
vación del proyecto de Presupuesto 
2023”,  advirtió el Legislador.

Otras de las necesidades que re-
quiere el área de seguridad y que Vi-
llegas se encargó de remarcar, es el 
número de vacantes que evidencia-
ron desde el servicio penitenciario 
que  alcanza el centenar de nuevos 
agentes. “Tienen el requerimiento de 
contar con cincuenta vehículos para 
la Policía de la Provincia, hay una 
diferencia sustancial entre lo que di-
cen los números del proyecto de Pre-
supuesto que estamos debatiendo y 
las reales necesidades de las distintas 
áreas de seguridad de la Provincia”, 
cerró.

LEGISLATURA REFORMA PREVISIONAL

sumado a las mejoras en la rotonda y 
las intervenciones que se van a realizar 
con iluminación y embellecimiento de 
todo el lugar, vamos a concretar esta 
obra que acompaña el crecimiento de 
Río Grande y que es muy esperada por 
todos los riograndenses”. 

Por su parte, Silvina Mónaco, se-
cretaria de Obras Públicas, expresó 
que “estamos en la instancia final de 
la conexión de la nueva vía de la Av. 
Santa Fe con la rotonda de Héroes de 
Malvinas”. 

Finalmente, afirmó que “el obje-
tivo es terminar con la doble vía para 
ponerla en funcionamiento con toda 
la intervención vial que se hizo en el 
lugar con el fin de contar con una nue-
va avenida que mejorará el tránsito en 
este sector de la ciudad”
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Con distintas propuestas el Munici-
pio de Río Grande continúa apostando 
a la promoción del teatro, ofreciendo 
obras de calidad para todas las edades.   

En esta oportunidad se presen-
tará en la Casa de la Cultura la obra 
“Malvinas, el camino de los Héroes”, 
tratándose de una función inclusiva, 
ya que contará con interpretación si-
multánea a Lengua de Señas Argenti-
na a cargo del Grupo Teatro Indepen-
diente Sordo y de Eric Cisterna. La 
cita será este sábado 5 de noviembre, 
a las 21 horas.  

La obra cuenta la historia imagi-
naria de Juan, un joven argentino que 
estuvo presente en la Guerra de Mal-

FUNCIÓN INCLUSIVA DE LA OBRA 
“MALVINAS, EL CAMINO DE LOS HÉROES”  
Contará con interpretación simultánea a Lengua de Señas Argentina. La presentación será este sábado 5 de noviembre en la Casa de 
la Cultura. Los interesados podrán sacar sus entradas a través de la página cultura.riogrande.gob.ar  

vinas. A través de escenas en las que 
interactúa con distintas personas a 
lo largo de los años y también a par-
tir de monólogos, Juan presenta sus 
vivencias, anhelos y experiencias 
antes, durante y después del conflic-
to bélico.  

Bajo la dirección y actuación de 
Diego Corbacho y Mauricio Rodrí-
guez; con dramaturgia de Gustavo 
Salcedo; realización técnica a cargo 
de Gerardo Merlo Roa y producción 
de Pierrot Teatro, la obra fue gana-
dora del concurso “Malvinas Memo-
ria” del Instituto Nacional del Teatro. 
Cuenta con el apoyo tanto del INT 
como del Centro de Ex combatientes 

RÍO GRANDE

EL LUNES HABRÁ ASUETO 
POR EL DÍA DEL TRABAJADOR 
MUNICIPAL

La Gestión Municipal reconoce 
el importante trabajo que día a día 
llevan adelante los trabajadores y 
trabajadoras municipales desde las 
distintas áreas, comprometidos en la 
construcción de una Río Grande me-
jor y para toda la vida.  

De esta manera, durante la jorna-
da del 7 de noviembre, el Municipio 
de Río Grande brindará atención sólo 
por guardias mínimas, celebrando 
este día especial sin descuidar los ser-
vicios esenciales hacia los vecinos y 
vecinas.

RÍO GRANDE

de Malvinas de la ciudad Ushuaia, 
y fue declarada, además, de interés 
provincial.   

Aquellos interesados en adquirir 
entradas, podrán hacerlo a través de 
la página cultura.riogrande.gob.ar
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SE PROFUNDIZA EL TRABAJO EN 
TERRITORIO PARA CONTINUAR 
CON LA CAMPAÑA DE 
VACUNACIÓN 

El Ministerio de Salud de la pro-
vincia sigue llevando adelante la 
Campaña de Vacunación contra Sa-
rampión, Rubéola, Paperas y Polio-
mielitis en todos los centros de salud 
y hospitales de la provincia hasta el 
13 de noviembre. 

Además, desde la cartera sanita-
ria se realiza trabajo en territorio en 
distintos barrios de las tres ciudades 
para vacunar a niñas y niños que to-
davía no accedieron a la vacunación. 
De esta manera, se busca fortalecer 
la campaña para llegar al público ob-
jetivo.

En ese sentido, al día de la fecha 
el porcentaje de niños vacunados en 
la provincia es del 55,8% que corres-

ponde a 4739 niños y niñas. 
La campaña nacional está di-

rigida a niñas y niños de 13 meses 
a 4 años inclusive. Deben recibir 
una dosis adicional de las vacu-
nas Triple Viral (contra Saram-
pión, Rubéola y Paperas)  e IPV 
(contra Poliomielitis), más allá de 
las dosis recibidas previamente. 

Las vacunas son gratuitas, 
obligatorias y están disponibles 
en todos los centros de salud y 
hospitales de la provincia. Es im-
portante destacar, que las vacu-
nas Triple viral y contra la polio se 
pueden aplicar en el mismo mo-
mento que cualquier otra vacuna, 
incluso contra la de Covid-19.

IMPORTANTE MANIOBRA EN EL 
PUENTE DE ARROYO GRANDE

La Dirección Provincial de Energía 
informa que este sábado 5 de noviem-
bre realizará el último corte de ener-
gía en la zona oeste de la ciudad de 
Ushuaia.

Cabe destacar que estos trabajos 
tienen como fin poder finalizar la 
vinculación del nuevo tramo de línea 
de media tensión a la línea existente 
para alimentar un sector de la Urba-

nización San Martín. 
La maniobra se efectuará a partir de 

las 8:30 de la mañana, y se extenderá 
hasta las 13:30 horas. Las zonas que ve-
rán interrumpido el servicio eléctrico 
son:

-Bº Fueguinos Autoconvocados.
-Bº 128 viviendas ATE.
-Zona desde Alem e Irigoyen hacia 

Parque Nacional.

Se trata de los trabajos previstos para 
poder avanzar en la colocación del nue-
vo puente por parte del municipio capi-
talino.

Personal de la Dirección Provincial 
de Energía, junto a representantes de 
la empresa Dos Arroyos, realizaron una 
importante maniobra este jueves por la 
mañana, en la zona del puente ubicado 
sobre el Arroyo Grande, en Ushuaia.

Al respecto, el presidente del Ente 
provincial, Pedro Villarreal contó que 
previo a ello “mantuvimos reuniones 
con el Municipio de Ushuaia a fin de 
acordar los trabajos a desarrollar, para 

MAÑANA HABRÁ UN CORTE 
DE ENERGÍA EN EL SECTOR 
OESTE

PROVINCIALES

MINISTERIO DE SALUD DPE

que ellos puedan avanzar con la obra 
de colocación del nuevo puente en el 
lugar”.

“Al ser un trabajo que necesitaba de 
mucha precisión, debimos contratar a 
una empresa que contara de un equi-
pamiento especial, por si el cable sufría 
algún daño o desperfecto mientras se 
hacía su corrimiento” detalló.

“Por suerte, no tuvimos inconve-
nientes y la maniobra pudo realizarse 
en tiempo récord, con lo cual la muni-
cipalidad podrá continuar con la obra 
del puente nuevo que es tan necesario 
para todos los vecinos y vecinas” dijo Vi-
llarreal.



 4 de Noviembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

En el encuentro se desarrolló un rele-
vamiento de la situación de crecimiento, 
empleo y nivel de actividad productiva 
que muestran las economías regionales, 
a través de la exposición de cada repre-
sentante provincial que asistió a la reu-
nión.

“Fue una reunión muy esperada por 
todos los ministros de las provincias, a 
partir de esta nueva configuración que es 
Industria y otros ministerios, y a partir de 
la asunción del Ministro Sergio Massa”, 
sostuvo Castiglione, al recordar que el 
encuentro sirvió para establecer además 
un esquema de trabajo conjunto para 
coordinar políticas que sigan impulsan-
do el crecimiento y cambien la matriz 
productiva de Argentina.

“Tuvimos oportunidad de hablar de 
la situación de cada provincia vincula-
da a la post pandemia y cómo ha sido la 
recuperación del ecosistema industrial y 
de inversiones en cada una de las provin-
cias”, recordó la Ministra fueguina.

En el caso de Tierra del Fuego, “pu-
dimos exponer la recuperación de los 
puestos de trabajo en la industria y otros 
sectores, además de todo el acompaña-
miento desde el Estado que se realizó 
para conseguir esa recuperación y a ges-
tionar en diferentes ámbitos para que 
esto ocurra”, precisó.

“También hablamos, entre otros te-
mas, de las inversiones del puerto en Río 
Grande y su implicancias, de la extensión 
del puerto de Ushuaia que va a dar la po-
sibilidad de la llegada de cruceros más 
grandes y atender en simultaneo mayor 
cantidad. La inversión en cultivo de me-

“HAY UNA ARGENTINA PRODUCTIVA QUE ALGUNOS EN 
BUENOS AIRES NO QUIEREN VER”
Lo sostuvo la ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, luego de la participar de la reunión que encabezó el ministro de 
Economía, Sergio Massa, en la ciudad de Buenos Aires con las autoridades de industria y producción de todo el país.

jillones, que ya está en marcha. Resalta-
mos la aprobación del plan hidrocarbu-
rífero Fénix, que de alguna manera va a 
proveer de gas al gasoducto San Martín, 
con la posibilidad de exportar a Chile, 
entre otras iniciativas de inversiones que 
tienen a Tierra del Fuego en el centro de 
la escena”, amplió Castiglione.

De la reunión tomaron parte además 
el secretario de Industria y Desarrollo 
Productivo, José Ignacio de Mendiguren; 
y la secretaria de Energía, Flavia Royon.

“La idea era mostrar lo que está pa-
sando en la provincia, desde lo positivo. 
De todas formas, también planteamos 
los inconvenientes en algo que es común 
a todas las provincias que tiene que ver 
con las cuestiones de importación, por 
ejemplo”, recordó la Ministra.

Durante el encuentro, se desprendió 
que la amplia mayoría de las provincias 
argentinas generaron empleo formal pri-
vado, a pesar de la pandemia y de la gue-
rra en Europa. Incluso, en todo el país, 
desde diciembre de 2019 a la fecha se 
crearon más de 230 mil empleos, aproxi-
madamente. Además, el sector industrial 
lleva 27 meses seguidos de crecimiento 
de empleo formal en todo el país y alcan-
za un total de 1,23 millones de puestos de 
trabajo.

“Definitivamente hay un crecimien-
to concreto, de la economía real en el 
interior del país y es cierto que hay una 
Argentina productiva que en la ciudad 
de Buenos Aires no la quieren ver, y esto 
obedece a intereses que nada tiene que 
ver con  el crecimiento de la Argentina”, 
sostuvo Castiglione que en este sentido 

puntualizó que “Tierra del Fuego está 
muy bien con inversiones propias de la 
provincia, de Nación y privada tanto en 

MINISTERIO DE PRODUCCIÓN

proyectos productivos como de infraes-
tructura de apoyo a la producción y for-
talecimiento de los servicios del Estado”.

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE 
PUERTOS EXPUSO SU PROYECTO 
DE PRESUPUESTO 

El presidente de la Dirección Pro-
vincial de Puertos (DPP), Roberto 
Murcia junto al vicepresidente, Mi-
guel Ramírez; al director de Adminis-
tración, Adrián Collado y al director 
de Gestión y Planificación, Adrián 
Bleuer; expusieron este jueves el pro-
yecto de presupuesto 2023 ante la de 
Economía de la legislatura provin-
cial. En este marco, los funcionarios 
explicaron que para el próximo año 
el mismo asciende a un monto de  
$3.742.680,197.

En el desagregado, detallaron que 
el financiamiento externo para las 
obras de ampliación del muelle co-
mercial y la terminal de catamaranes 
y embarcaciones menores asciende a 
$1.550.000.000.

Además, $103.700.000 estarán 
destinados a maquinaria y sistema 
de control de acceso; mientras que el 
resto compromete a gastos de perso-

LEGISLATURA

nal,  bienes de consumo, bienes de 
uso, transferencias y servicios no 
personales.

Finalizada la exposición, el titu-
lar de la DPP expresó que “para el 
2023 contemplamos un incremen-
to del 85 % respecto del presupues-
to anterior, exceptuando los ingre-
sos provenientes de Nación como 
financiamiento para las obras de 
ampliación del muelle comercial y 
la terminal de catamaranes y em-
barcaciones menores”.

Asimismo destacó,  que el Puer-
to de Ushuaia “es uno de los más 
importantes del Cono Sur y estu-
vimos informando las importan-
tes proyecciones de recaladas de 
cruceros no sólo para la próxima 
temporada sino para las tempora-
das venideras, lo cual se traduce en 
fuentes de ingreso muy importan-
tes para la provincia”.
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CRONOGRAMA DE PRUEBA DEL 
SISTEMA DE BOLETA ÚNICA

La Caja de Previsión Social de Tie-
rra del Fuego recuerda que el 16 de 
noviembre se realizará la elección de 
Vocales por Activos y Pasivos.

En este sentido, solicita al electo-
rado consultar en el padrón electoral 
el lugar de votación, la mesa y orden 
asignado para el día del comicio. Di-
cha información se encuentra publi-
cada en el sitio web del Juzgado Elec-
toral (eleccionestdf.justierradelfuego.
gov.ar), donde además encontrará 
el simulador del Sistema de Boleta 
Única Electrónica, el cual  permite al 
usuario interiorizarse sobre la nueva 
modalidad de votación.

Asimismo, la Caja informa que 
tendrá a disposición dos simuladores 
de prueba del Sistema de Boleta Úni-
ca, los mismos estarán disponibles 
según el siguiente cronograma:

Ushuaia: hasta el viernes 4 de no-
viembre en el horario de 9 a 13hs, en 
Av. Alem 2410.

Río Grande: viernes 4 de noviem-
bre hasta el jueves 11 en el horario de 
9 a 13hs, Florentino Ameghino 780 en 
el salón de usos múltiples.

De esta forma los jubilados/as y 
pensionados/as de la CPSPTF podrán 
familiarizarse con el uso del Sistema 
de Boleta Única previo a la votación.

COMENZÓ LA COLOCACIÓN DE 
LAS PRIMERAS ESTRUCTURAS DE 
ESCALERAS DE EMERGENCIA 

Son las primeras de 209 estruc-
turas que se estarán concretando en 
unidades habitacionales compar-
tidas en esos conglomerados de la 
ciudad de Río Grande.

La obra se encuentra avanzando 
en la presentación y soldado de las 
estructuras, las cuales han sido ela-
boradas en el predio de las empre-
sas a cargo de los trabajos de medi-
ción, ensamblado y pintura de los 
materiales.

“Nos pone muy contentos que 
podamos estar celebrando la conti-

Las actividades se llevarán a cabo 
Ushuaia en el gimnasio Ana Giró, ma-
ñana viernes a las 19:00. En tanto que, 
en Río Grande, la actividad será el sába-
do 5 en el gimnasio del Colegio Haspen 
de 14 a 18:00 con Capacitación, Entre-
namientos y desarrollo de la Clínica.

Se contará con la participación en 
las actividades de jugadores y jugado-
ras de 13 a 17 años designados opor-
tunamente para este muestreo, con 
temáticas como dribling, mecánica de 
tiro, técnicas de pases, trabajo de de-
fensa. Este campus gratuito podrá ser 
presenciado por jugadores, entrenado-
res y público en general.

Rubén Wolkowyski integró la Gene-
ración Dorada de la Selección Argenti-
na, ganador de la medalla de oro en los 
Juegos Olímpicos de Atenas 2004, dis-

SE REALIZARÁ EL CAMPUS “LA GENERACIÓN 
DORADA EN EL FIN DEL MUNDO”
Hoy y mañana, los destacados ex jugadores de básquetbol, Rubén Wolkowyski y Federico Kammerichs, junto con el entrenador 
Enrique Tolcachier dictarán un campus denominado La Generación Dorada en el Fin del Mundo, organizado por la Secretaria de 
Deportes y Juventudes y la Secretaria de Representación Oficial. 

DEPORTES

putó 4 mundiales, 2 Juegos olímpicos, 
Juegos Panamericanos y Sudamerica-
nos, entre otros, además de haber sido 
jugador en la NBA.

Federico Kammerichs fue meda-
llista olímpico en los Juegos de Pekín 
2008. Surgido de Ferrocarril Oeste, 
desplegó en España jugó en Ourense, 
Valencia, Girona, Bruesa y Murcia.

Por su parte, Enrique Tolcachier 
es entrenador de básquetbol y fue 
asistente técnico de la Selección Ar-
gentina de básquet en la etapa de la 
Generación Dorada (participó acti-
vamente de los Juegos Olímpicos de 
Atenas 2004, donde logró la medalla 
de oro); es entrenador de Liga Nacio-
nal (entrenador del año en la tempo-
rada 1998/99) y en la actualidad se 
desempeña en Mendoza como direc-

RÍO GRANDE

tor deportivo de la Federación de esa 
provincia.

El evento cuenta con el auspicio  

del Consejo Federal de Inversiones (CFI) 
y la Fundación del Banco de Tierra del 
Fuego (BTF).

ELECCIONES CPSPTF-OSEF 

nuación del trabajo de las escaleras de 
emergencia que tanto costó retomar y 
que hoy estamos financiando con fon-
dos propios”, resaltó la presidenta del 
Instituto Provincial de Vivienda y Há-
bitat, Laura Montes.

“De manera paulatina y en la medi-
da que el clima lo permita vamos a ir 
avanzando para concluir en el tiempo 
estipulado. Nuestra intención es llevar 
tranquilidad a los vecinos y esta obra 
es una manera de brindárselas, para 
que se sientan seguros ante cualquier 
circunstancia”, agregó la funcionaria.
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Dell’Osa es docente investigador 
del Instituto de Desarrollo Econó-
mico e Innovación (IDEI/UNTDF) 
y se encuentra al frente de un equi-
po científico académico integrado 
por Guillermo Prisching,  Emiliano 
Alejandro Carhuas y Pablo Fumega 
que aborda el desarrollo de un siste-
ma para detección de lesiones óseas 
por medio de bioimpedancia; una 
tecnología completamente inocua,  
de bajo costo y con la posibilidad 
de ser 100% portátil. Esta tecnología 
se basa en aplicar una pequeña co-
rriente eléctrica completamente im-
perceptible y no dañina para el ser 
humano y medir la señal resultante; 
alcanzando así el valor de Bioimpe-
dancia de la sección analizada.

El trabajo se encuentra en etapa 
de prueba clínica, estudios de por-
tabilidad y análisis de la potencial 
comercialización de esta tecnología.

Se trata de un dispositivo expe-
rimental creado para detección de 
fracturas óseas a través de medicio-
nes de bioimpedancia, que permi-
ten realizar mediciones en el lugar 
del accidente, de modo portátil e 
inocuo. Esto favorece a la descom-
presión del sistema de emergencias 
y a la accesibilidad. Esta tecnología, 
basada en instrumentación biomé-
dica compacta, puede ser cargada 
en una ambulancia o en la mochila 
de un rescatista y se comunica vía 
bluetooth con un dispositivo móvil. 
Esta tecnología fue desarrollada ín-
tegramente por el equipo de traba-
jo encabezado por el Ing. Dell’Osa, 
desde la electrónica hasta el gabine-
te en impresora 3D.

Esta técnica basada en Bioim-
pedancia está siendo validada en el 
Hospital Regional de Ushuaia desde 
principios de este año bajo la super-
visión médica del médico trauma-
tólogo Eloy Flaherty, quien además 
hizo posible junto con la ministra 
de Salud provincial Dra. Judith Di-
Giglio que todo el proceso se realice 
de forma integral con los médicos, 
el personal de Radiología, Quirófa-
no y Emergencias en nuestra ciudad 
de Ushuaia.

“Sería imposible haber alcanza-
do este nivel de tecnología y con-
secuentes premios sin el apoyo de 
personas de distintos sectores pú-
blicos y privados de nuestra pro-
vincia: desde Newsan hasta Medifar 
como desde la Secretaría de Indus-
tria del Ministerio de Producción 
hasta el Ministerio de Salud. Son las 
personas con sus voluntades las que 
abren y cierran puertas para que las 
personas que hacemos esta provin-
cia podamos seguir optando vivir en 
ella”, declaró el Ing. Dell’Osa.

PROYECTO INNOVADOR DE LA UNTDF GANÓ UN 
CONCURSO DEL BANCO NACIÓN 
El Proyecto de Investigación y Desarrollo denominado “Detección de lesiones óseas por medio de Bioimpedancia” dirigido por 
el Ingeniero Biomédico Antonio Dell’Osa, docente investigador de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego resultó uno de los 
cuatro ganadores de la 13° edición del Concurso Soluciones Innovadoras Banco Nación 2022. En el certamen participaron más de mil 
proyectos, entre los cuales hubo 80 preseleccionados.

El proyecto “Detección de le-
siones óseas por medio de bioim-
pedancia” cuenta con numero-
sos reconocimientos nacionales e 
internacionales y, asimismo, fue 
elegido a su vez por la fundación 
INVAP para brindarle de modo 
intensivo asesoría técnica y co-
mercial. Es el primero elegido por 
este programa de la Fundación IN-
VAP en la historia de la provincia 
de Tierra del Fuego. Lo cual es un 
privilegio para la UNTDF y para el 
Ing. Dell’Osa, impulsor de la técni-
ca de bioimpedancia en toda la Pa-
tagonia Austral con múltiples apli-
caciones. El mismo fue finalista del 
Premio a la Innovación Arcor con 
una aplicación de bioimpedancia 
en alimentos cárnicos abocada a 
prevenir el síndrome urémico he-
molítico en seres humanos.

El Ing. Dell’Osa agregó “Con un 
equipo de trabajo conformado por 
grandes personas se puede alcan-
zar logros como éste, en el proceso 
de creación y desarrollo se viven 
muchos momentos de frustración. 
De hecho, que hoy estemos en este 
lugar tiene mucho que ver con los 
mentores que nos asignó la Funda-
ción INVAP –Dra. Mariela Bellotti y 
el Dr. Ing. Fabian Bonetto- que nos 
pusieron en camino nuevamente”.

UNTDF

Actualmente, todos estos pro-
yectos se ejecutan en el Labora-
torio de Electrónica Aplicada y 
Biomedicina (LEAB) del IDEI ubi-
cado en la sede Ushuaia de Yrigo-
yen 879.

Cabe destacar que el Concur-
so Soluciones Innovadoras Ban-
co Nación 2022 está destinado 

a potenciar proyectos orientados 
a mejorar la vida de las personas, 
contribuir al desarrollo de las co-
munidades, modernizar los siste-
mas productivos, crear o adoptar 
tecnologías que mitiguen los efec-
tos nocivos en el ambiente, y ge-
nerar procesos inclusivos para los 
grupos sociales más desprotegidos.
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Victoria Vuoto, como forma de 
contrarrestar el embate que sostie-
nen referentes del espacio Juntos 
por el Cambio sobre la reforma pre-
visional, como el ex presidente Mau-
ricio Macri y el diputado nacional 
fueguino Federico Frigerio, defendió 
los alcances de la reforma al régimen 
previsional aprobada el lunes por 
unanimidad.

Consultada sobre el tweet me-
diante el cual el ex presidente de 
Boca Juniors fustigó la reforma al 
sistema jubilatorio provincial, Vuoto 
simplemente esgrimió: “Cuando veo 
que Mauricio Macri crítica una me-
dida de estas características, efec-
tivamente reafirmo mi posición de 
haber votado esta Ley” de reforma 
del sistema previsional de la provin-
cia. 

Según su parecer, “si hay un res-
ponsable en términos de ajuste en 
nuestra economía, con desempleo y 
pérdida de derechos en nuestra pro-
vincia, es Mauricio Macri”.

La legisladora en cambio puso en 
relieve el amplio consenso logrado 
en torno a la norma propuesta por 
el oficialismo, tan cuestionada luego 
de su aprobación: “Se venía traba-
jando hace más de un año y medio, 
escuchando a todos los sectores de 
trabajadores y trabajadoras, sindi-
catos SUTEF, ATE, UPCN, munici-
pales de Río Grande, de Ushuaia, en 
un debate muy interesante, con las 
voces de todos los protagonistas y el 
análisis económico de la Caja”.

Por ello defendió que las modifi-

VICTORIA VUOTO DESACREDITÓ LOS ATAQUES DE CAMBIEMOS 

caciones “tienen bastante consen-
so, restituyen derechos y preservan 
la sustentabilidad de la Caja, como 
para que desde Buenos Aires nos 
vengan livianamente a criticar sin 
haber siquiera leído la Ley”.

Consideró que en Cambiemos, 
cuyos representantes en la Legis-
latura de Tierra del Fuego también 
votaron el proyecto “le faltan el res-
peto a todos los que estamos en la 
Cámara legislativa y estuvimos en el 
territorio discutiendo con los prota-
gonistas esta ley, consensuada con 
seis sectores políticos y diez entida-
des sindicales”.

Puesta a evaluar las razones por 
las cuales Macri reaccionó esta vez 
ante un asunto concerniente a Tie-
rra del Fuego, Vuoto contraatacó: 
“Como integrantes del Frente de To-
dos, podemos decir muchas cosas 
de lo que sucede en Jujuy, y las de-
cimos cuando tenemos que hacer-
lo porque exceden el normal des-
envolvimiento de las instituciones. 
Pero, en la cotidiana, no estamos 
opinando constantemente y somos 
respetuosos de los territorios”.

Para la parlamentaria del Partido 
Verde, “la intencionalidad es poner 
a Tierra del Fuego en el centro de 
la escena, en un contexto en el que, 
además, ese mismo sector político, 
a través de la Coalición Cívica, vie-
ne planteando un recorte de los be-
neficios del desarrollo industrial de 
nuestra provincia” tal como cues-
tionó.

Otra presunción que enunció, in-

La Municipalidad de Ushuaia es-
tuvo presente en el acto conmemo-
rativo por el 13er aniversario de la 
creación del Servicio Penitenciario 
de la Provincia, que se realizó en el 
gimnasio provincial Arquitecto Car-
los Petrina. 

Estuvieron presentes en represen-
tación del Ejecutivo de la ciudad el se-
cretario de Asuntos Malvinas, Daniel 

Arias; el subsecretario de Gobierno, 
Alejandro Ledesma; y el subsecreta-
rio de Seguridad Urbana, Ariel Pérez.  

En ese marco, el intendente Wal-
ter Vuoto saludó “a todos los hom-
bres y mujeres que trabajan con pro-
fesionalismo y responsabilidad en el 
Servicio Penitenciario de la Provincia 
de Tierra del Fuego, en un nuevo ani-
versario de la creación de dicha fuer-
za en nueva provincia”.

REFORMA PREVISIONAL

La legisladora del Partido Verde resaltó el amplio consenso en torno a la reforma. A su vez, rechazó las críticas de Mauricio Macri, a 
quien calificó como “responsable del ajuste, el desempleo y la pérdida de derechos”. 

tentando encontrar razones para el 
nuevo ataque sobre la provincia por 
parte del mismo sector, es que “han 
pretendido utilizar esta reforma ju-
bilatoria como sinónimo de que en 
la provincia de Tierra del Fuego se 
vive bien y eso está mal. Cambiemos 
intenta decir que, como acá vivimos 
bien, no es necesario tener los bene-
ficios de la 19640”.

En tal sentido, la legisladora Vuo-

to exhortó finalmente a “no abonar 
ese discurso. Pretendemos que todas 
las comunidades vayan ganando en 
dignidad y ascendiendo en los nive-
les sociales y de vida. Hay un ejerci-
cio muy perverso de pretender que el 
bienestar de uno es en desmedro de 
otros, que, porque una comunidad 
construye a futuro condiciones más 
dignas para la población adulta, por 
eso se vive mal en otras latitudes”.
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“Dos de los puntos principales 
que nosotros planteamos, uno se 
pudo cumplir: modificar la deter-
minación del haber. Se logró al pro-
medio de 60 meses y que alcance a 

Acosta presidió la reunión de la 
Comisión de Industria N° 3, en la que 
se abordó el proyecto de Ley presen-
tado en el Congreso nacional, sobre el 
subrégimen de Promoción industrial 
de Tierra del Fuego y su derogación. 
Consideró que el encuentro fue “inte-
resante” toda vez que se rediscutió la 
iniciativa de la Coalición Cívica-ARI y 
“las condiciones que quedaron pen-
dientes del decreto de extensión” N° 
727/21. 

Trabajarán una posición “con los 
integrantes de la Comisión” de Indus-
tria que preside y luego buscarán “im-
pulsar al resto de la Cámara”, en una 
expresión que sintetice la mirada de 
Tierra del Fuego.

Acosta agregó que también se de-
batió la integración de la comisión 
para el Área Aduanera Especial de 
Tierra del Fuego. “Es necesario que 
las fuerzas vivas vuelvan a la toma 
de decisiones en ese cuerpo” y desde 
la Legislatura, en “poner voz y voto” 
porque dejan a la población fueguina 
afuera de las “decisiones nacionales”, 
señaló en diálogo con Prensa Legisla-
tiva.

La Legisladora recordó que la ini-
ciativa de la CC-ARI, “no fue retirado, 

ANALIZARON PROYECTO QUE PROPONE DEROGAR 
EL SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL

no fue pasado a archivo y perma-
nece en la comisión respectiva a la 
espera de su tratamiento. Entendió 
que, desde la composición legisla-
tiva fueguina es necesario generar 
instrumentos resolutivos, con miras 
a expresar la postura de los habi-
tantes de Tierra del Fuego e instruir 
a los Legisladores nacionales en la 
defensa de la Ley nacional. Asimis-
mo, recordó que 2023, “es un año 
electoral” y que la composición de 
la Cámara baja “puede cambiar y 
reflotar el proyecto de derogación 
total”, cuestión “nefasta” para las y 
los fueguinos.

Consultada sobre las exposicio-
nes es de los invitados, Acosta se-
ñaló “lo interesante” de las distintas 
miradas y opinó, en particular, que 
el Dr. Federico Rauch “tiene un co-
nocimiento acabado de la Ley na-
cional N° 19.640, desde la creación 
de la norma”, dijo esta tarde.

“La creencia que podemos vivir 
en Tierra del Fuego, sin el subsidio 
del gas, pagando IVA en la canasta 
básica, impuestos a la riqueza, tri-
butos de manera sideral, no acom-
paña la realidad de los fueguinos. 

LEGISLATURA

El impacto sería absolutamente 
mayor”, y evaluó que se intenta des-
alentar la inversión privada”.

Trabajarán una posición “con los 
integrantes de la Comisión” de In-
dustria que preside y luego busca-
rán “impulsar al resto de la Cáma-
ra”, en una expresión que sintetice 
la mirada de Tierra del Fuego.

Resaltó la presencia de integran-
tes de las cámaras de Comercio de 

las ciudades, del Secretario de Indus-
tria del Gobierno fueguino y del letra-
do constitucionalista, Federico Rauch. 
Asistieron además, las legisladoras  
Mónica Acosta (FORJA), María Laura 
Colazo (PV ), Andrea Freites (FdT-PJ) 
y Liliana Martínez Allende (UCR) jun-
to a los legisladores Federico Greve y 
Daniel Rivarola (FORJA), Federico Bi-
lota ( JP), Jorge Colazo (PV ) y Federico 
Sciurano (UCR).
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La actividad oficial comenzará el 
domingo muy temprano, con tandas 
de pruebas libres para las cuatro ca-
tegorías de 10 minutos cada uno. Al 
mediodía será el turno de las pruebas 
clasificatorias y desde las 13:30 el inicio 
de las series para cerrar la penúltima 
jornada con las finales.

Al cierre de esta edición se producía 
el cierre del registro de inscripciones, 
con la expectativa de los organizadores 
que hayan más de 40 karting distribui-
dos en las cuatro categorías.

El ACRG corrigió un error y ahora 
Julio Rocha es el ganador de la

categoría B

Por otro lado, a través de un comu-
nicado, el Automóvil Club Río Grande 
dio lugar al reclamo que había realiza-
do el piloto Julio Rocha, quien en los 
cómputos oficiales figuraba en el se-
gundo lugar de la clasificación en la úl-
tima fecha del Campeonato del Súper 
Especial que se corrió el último fin de 

EL DOMINGO SE CORRE LA PENÚLTIMA FECHA DEL 
KARTING PROVINCIAL
El kartódromo “Parque de la Velocidad” será el escenario de la penúltima fecha del Campeonato Provincial de Karting, competencia 
decisiva para la definición de un campeonato que culminará el próximo domingo 20 de noviembre en Ushuaia.

semana en el autódromo Ciudad de 
Río Grande.

El ganador había sido Patricio Pai-
llán, a quien se le había computado un 
recargo total de 15 segundos cuando 
en realidad correspondían 30 segun-
dos. El Automóvil Club Río Grande co-
rrigió ese error y por lo tanto, oficializó 
la victoria de Julio Rocha en la divisio-
nal hasta 1.300 c.c., quien además es el 
subcampeón de la categoría.

53 inscriptos para la competencia 
solamente de motos en Ushuaia

Buen número de pilotos en línea 
de largada tendrá la competencia que 
se realizará el próximo domingo en 
Ushuaia, oportunidad en la que se 
recuperará la fecha que no se pudo 
concretar por las malas condiciones 
climáticas el pasado mes de mayo.

En esa oportunidad, solamente las 
categorías de cuatriciclos pudieron 
cumplimentar lo que fue el inicio de 
la presente temporada. Por eso, serán 

A través de su cuenta de Twitter, el 
gobernador Melella le pidió a Macri 
“informarse mejor antes de hablar”. 
Además, acusó al expresidente de 
faltarle el respeto “a todo el pueblo 
fueguino, a los servidores públicos de 
nuestra provincia, a todo el arco polí-
tico fueguino, incluso a su propio es-
pacio político”.

La respuesta de Melella surgió 
luego de que el líder de Juntos por el 
Cambio criticara a diputados fuegui-
nos del Frente de Todos y del propio 
macrismo por haber votado una re-
forma que, según él, “flexibiliza” el 
acceso a una jubilación.

“Usted no representa ningún cam-
bio. Es simplemente un repetidor de 
frases hechas. Usted es el mejor discí-
pulo del ajuste, el recorte y el hambre 
del pueblo argentino”, apuntó Mele-
lla.

En ese mismo sentido, agregó 

“USTED ES EL MEJOR DISCÍPULO DEL AJUSTE, EL 
RECORTE Y EL HAMBRE DEL PUEBLO ARGENTINO”

“le recuerdo que en un país federal 
como el nuestro, el pueblo fueguino 
es soberano, toma sus propias deci-
siones, y tiene muy buena memoria. 
No se olvida que durante su gobier-
no, fueron sus políticas las que per-
judicaron a miles de hogares.Fue du-
rante su gobierno que se perdieron 
miles de puestos de trabajo. Fue su 
gobierno el padre de este endeuda-
miento brutal que hoy padecemos. 
Fue su gobierno el encargado de su-
primir sistemáticamente derechos 
de las y los trabajadores”.

“Su insulto, su descalificación y 
su agravio no hacen otra cosa más 
que convencernos a las y los fuegui-
nos que vamos y estamos en el rum-
bo correcto. Muchas gracias por de-
jarnos en claro que no estamos, y no 
podremos nunca, estar en la misma 
vereda”, cerró el Gobernador.

DEPORTES

solamente las categorías de motos las 
que estarán este domingo compitien-
do para ponerse al día con el campeo-

nato.
Son 53 los pilotos que se han anota-

do en las distintas categorías.

REFORMA PREVISIONAL
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Oficina de prensa UCR Nacional / Presidente Gerardo Morales

En el marco del desarrollo de la 
quinta sesión ordinaria del actual ciclo 
legislativo, el Concejo Deliberante no 
acompañó por mayoría al Municipio 
en la ratificación de los decretos que 
aprobaban los convenios para adquirir 
los equipamientos. Los mismos eran re-
lativos al financiamiento del Gobierno 
nacional, destinados a la adquisición 
de maquinaria específica que contribu-
ye al desarrollo de la ciudad.

Con la negativa de 3 integrantes del 
Cuerpo −Ricardo Garramuño y Mariana 
Oviedo, del bloque del Mopof; y Javier 
Branca del bloque De la Ciudad-, no se 
consiguió la mayoría agravada sobre 
proyectos de ordenanza presentados 
por el Ejecutivo capitalino que lo habi-
litaba a recibir fondos “ad referéndum” 
del Concejo, destinados a la adquisición 
de equipamiento necesario para cum-
plir y optimizar la gestión del proyecto 
de mejoras en el sistema de gestión de 
residuos sólidos urbanos, plasmados 
en un convenio de cooperación y finan-
ciamiento con el Ministro de Ambiente 
y Desarrollo Sostenible de la Nación.

Dicho acuerdo tenía por objeto la 
asistencia financiera para la compra de 
equipamiento afectado exclusivamen-
te al desempeño de actividades que 
contribuyan a cumplir y optimizar la 
gestión de RSU (Residuos Sólidos Ur-
banos), a través de la adquisición de 
prensas compactadoras; balanza de 
piso; auto elevador a combustión; chi-
peadora y cortadoras hidráulicas de 
neumáticos.

Por otra parte, con el mismo resulta-
do en la votación tampoco prosperó el 
asunto referente al «Programa de Asis-

CONCEJALES RECHAZARON CONVENIOS PARA 
ADQUISICIÓN DE MAQUINARIA

Por 4 votos a favor y 3 en contra, el Concejo no consiguió la mayoría agravada que permite acompañar la solicitud del Ejecutivo 
municipal −ad referéndum del Cuerpo legislativo- para la aprobación de convenios celebrados con Nación destinados a la adquisición 
de maquinaria específica para el tratamiento de residuos sólidos urbanos, y la compra de una planta de asfalto móvil. Con una 
decena de asuntos tratados, se entró en cuarto intermedio hasta este jueves a las 11 horas, para continuar con el trabajo legislativo 
de alrededor de 100 asuntos que continúan en agenda.

tencia para la Mejora de los Gobiernos 
Locales-Municipios de Pie», acuerdo 
celebrado entre el Departamento Eje-
cutivo y la Secretaría de Municipios del 
Ministerio del Interior de la Nación, 
enfocado en fortalecer las acciones 
de incidencia directa en el desarrollo 
con integración regional e inclusión 
social, así como, la promoción de la 
calidad de vida de los habitantes, me-
diante la transferencia de fondos, para 
contribuir con la adquisición de una 
planta de asfalto móvil.

Esto se dio durante el desarrollo de 
la primera jornada de la quinta sesión 
ordinaria del año, que tiene como fin 
darle tratamiento legislativo a un cen-
tenar de asuntos comprendidos entre 
los remitidos por el Ejecutivo; proyec-
tos de los bloques políticos; solicitu-
des de vecinos; pedidos de informe; 
excepciones al código de planeamien-
to; dictámenes finales de las comi-
siones temáticas y distinciones entre 
otros, que continuará desde las 11 de 
este jueves cuando se levante el cuarto 
intermedio dispuesto por la presiden-
cia y acompañado por los ediles.

Por otra parte, se espera que se 
informe sobre el calendario de reu-
niones que enfrentará la comisión de 
Hacienda, Presupuesto y Cuentas con 
las distintas áreas municipales de cara 
al tratamiento del proyecto de Presu-
puesto para hacer frente al ejercicio 
fiscal 2023.

Juraron autoridades y concejales 
sobre la nueva Carta

Orgánica
Al inicio de la sesión, el presidente 

del Cuerpo, concejal Juan Carlos Pino, 
encabezó el acto de juramento sobre 
la nueva Carta Magna actualizada de 
la ciudad al personal perteneciente a 
las secretarías administrativas y legis-
lativas, y a los concejales que aún res-
taban participar de ese acto.

Se dio en el marco de la finalización 
de la Convención Constituyente Muni-
cipal que estableció un nuevo estatuto 

actualizado para nuestra ciudad, y la 
reanudación de la actividad legislativa 
con el desarrollo de una nueva sesión.

Sobre la Carta Orgánica juraron la 
concejala Mariana Oviedo, y los con-
cejales Ricardo Garramuño y Gabriel 
De la Vega, la secretaria administrati-
va Noelia Butt, el secretario legislativo 
Sebastián Iriarte y los prosecretarios 
Cristina López y Adrián Pardo.

USHUAIA

ZOONOSIS ESTUVO EN EL 
BARRIO ALTOS DE LA MONTAÑA

Ante la demanda de turnos en la 
zona, la Dirección de Zoonosis del Mu-
nicipio de Tolhuin llevó adelante una 
jornada de trabajo en el barrio Altos de 
la Montaña, donde se colocaron vacu-
nas antirrábicas y se entregaron anti-
parasitarios.

Los perros sueltos son una proble-
mática tanto para la provincia como 
para los vecinos y vecinas de la ciudad 
de Tolhuin y desde el Municipio se hace 
hincapié en la necesidad de profundi-
zar el trabajo en conjunto para evitar 
mayores complicaciones. 

Los barrios de la ciudad de Tolhuin 
continúan en pleno crecimiento y, en 
ese proceso, el Municipio lleva adelan-
te, en coordinación con la comunidad, 
una serie de trabajos para que el desa-
rrollo pueda darse de manera virtuosa 
y ordenada, manteniendo a la vez un 
control efectivo de la vida animal ur-

TOLHUIN

bana. En esa línea, tanto el proceso de 
ordenamiento territorial, que está en 
pleno ejercicio a través de la entrega 
de los decretos de adjudicación, como 
las tareas realizadas por Zoonosis de-
ben potenciarse en el desarrollo activo 
y responsable de la comunidad. Esto 
puede realizarse colaborando de ma-
nera consciente, por ejemplo, con las 
normas de convivencia en la tenencia 
responsable de mascotas y en la colo-
cación de los cercos perimetrales para 
los animales.

Paralelamente a estas acciones, des-
de la Dirección de Zoonosis del anun-
ciaron que seguirán trabajando en 
castraciones de caninos y felinos, para 
las que se debe solicitar turno al 2901 
575011 de lunes a viernes de 8 a 15hs. A 
la vez, para chipeos y entrega de antipa-
rasitarios deben acercarse al quirófano 
movil, ubicado en Lucas Bridges 392.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

LAS 9 CLAVES DEL NUEVO DÓLAR PARA LOS 
TURISTAS EXTRANJEROS
Pasarán a percibir unos 290 pesos por dólar, de acuerdo a la cotización de este miércoles. Así buscan que los que llegan al país dejen 
de cambiar sus dólares en el mercado negro.

ECONOMÍA

El Gobierno habilitará a partir del 
viernes un mecanismo para que to-
dos los gastos que se realicen en el 
país con tarjetas de crédito y débito 
del exterior puedan liquidarse en el 
mercado financiero al valor del dó-
lar bolsa (MEP), que este miércoles 
cerró a 290 pesos. El nuevo dólar re-
presentará una mejora de casi el 80 
por ciento respecto de la cotización 
de la divisa oficial que en el Banco 
Nación cerró a 155,50 pesos para la 
compra. De ese modo, se busca que 
los turistas que llegan al país dejen 
de cambiar sus dólares en el merca-
do negro incentivados por la brecha 
cambiaria.

Las claves del anuncio
¿Cómo será el procedimiento? Los 

turistas consumen con la tarjeta. La 
tarjeta convierte ese gasto al tipo de 
cambio fijado para los turistas del ex-
terior. Los turistas pagan en dólares 
a las tarjetas y las tarjeteras venden 
esos dólares en la Argentina a través 
del mercado financiero y luego le pa-
gan en pesos a los comercios o servi-
cios, manteniéndose la obligación de 
liquidar dentro de los cinco días.

Si la transacción se hace en el 
MEP, ¿por qué aumentarían las reser-
vas? Porque las tarjeteras tienen la 
obligación de ingresar los dólares al 
país dentro de los 5 días de concre-
tada la operación y cuando los ingre-
san a cuentas bancarias se reflejan 

entre noviembre y diciembre. Esos 
fondos servirán para apuntalar las 
reservas en un contexto difícil don-
de la entidad monetaria ha vuelto, 
luego del interregno en el que el 
campo liquidó el “dólar soja”, a ser 
vendedora neta de divisas.

El ministro de Economía, Sergio 
Massa, comunicó la novedad este 
miércoles en una reunión con su 
par de Turismo, Matías Lammens, 
el titular del Banco Central, Miguel 
Pesce, el titular de la Cámara de 
Turismo, Gustavo Hani, el de Hote-
les, Restaurantes y Confiterías Da-
niel Prieto y el de la Federación de 
Agencias de Viaje y Turismo, Andrés 
Deyá.

Según cifras que maneja el Mi-
nisterio de Turismo, alrededor de 3 
millones de turistas visitarán este 
año Argentina, la mayoría prove-
nientes de países limítrofes, equi-
valente a un 85 por ciento del nivel 
que se registraba en el 2019, antes 
de la pandemia.

Tercer intento
Este es el tercer esquema que in-

tenta el gobierno para que los turis-
tas liquiden sus dólares a través de 
alguno de los mecanismos formales 
de cambio.

Un año atrás, el 28 de octubre de 
2021, el Banco Central estableció 
que los turistas extranjeros podían 
abrir una caja de ahorro bimone-

taria y acceder a los servicios fi-
nancieros y medios electrónicos de 
pago, “con los beneficios inherentes 
en transparencia y seguridad, en la 
medida que tengan una cuenta ban-
caria en su país de origen que será la 
única habilitada para transferir divi-
sas a la cuenta local”.

Las acreditaciones de moneda 
extranjera en esta “Caja de ahorro 
para turistas”, debía realizarse me-
diante transferencias efectuadas 
desde cuentas de su titular en el país 
de origen o depositando dólares en 
efectivo, por hasta 5.000 dólares. La 
medida no tuvo éxito debido a que 
turistas no utilizaron ese mecanis-
mo y siguieron cambiando la mayor 

parte de sus divisas en el mercado 
informal.

En julio de este año se realizó el 
segundo intento cuando la entonces 
ministra de Economía, Silvina Bata-
kis, anunció que los turistas podrían 
ir a bancos y cambiar los dólares a la 
cotización del MEP. La mecánica era 
relativamente simple: los turistas 
debían presentarse con pasaporte o 
su documento en casas de cambio o 
bancos –todas las entidades bajo re-
gulación del Banco Central estaban 
incluidas- y podían cambiar has-
ta 5.000 dólares por persona, o su 
equivalente en reales u otra mone-
da. Sin embargo, el sistema tampoco 
funcionó.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

11ºc
Máxima 

8º c
Máxima 

10ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$151,35

Venta
$150,21

Venta
$0,0661

CLIMA

MORENO
Tel: 421092

L. Rosso 412

SALK

San Martin 931
Tel: 424090

Compra
$0,0537
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